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超市：操作不当、标识“缩水” 熟食店：苍蝇乱飞、“体格”不全

熟食有问题不能熟视无睹
    本报讯  对忙碌的上班族来说，

熟食为他们快节奏的生活提供了极大
便利。区人大常委会已将关于民生的
食品安全问题列为今年重点监督的内

容。随着天气转凉，熟食销量开始增
长。近 日记者采访发现，超市熟食质量

相对可靠，但仍有细节亟待改善，熟食
店卫生情况则令人堪忧。
    10月27日下午，记者在欧尚超
市一处熟食加工摊位上看到，鱼丸、铁
板鱿鱼等都没有防尘遮挡，营业员也
没戴手套，部分顾客甚至用手摸、用鼻
子闻，也没见营业员及时制止。此外，

一些超市自制品牌产品问题较多。在
乐购超市，卤鸭腿、茄汁排条、牛肉等
食品没有按规定标注配料、添加剂等。
据了解，国家对食品的包装、标识等都
有明确要求，自制食品也照此标准执
行，超市自制食品标识的“缩水”，明显
“屏蔽”了消费者识别商品质量的视
点。此外，按《超市食品安全操作规范》

要求，制作好的凉菜应在4小时内售
完，并用指示牌明确告知消费者选购
后尽快食用。但记者询问，多数超市工
作人员和市民均表示不知道此规定，
他们认为凉菜销售期只要不超过一天

就可以。记者发现，超市凉拌菜一般都
是早上制作的，傍晚的时候销售最多。
由此可见，凉拌菜的“大限”早就过了。
    更严重的是熟食店的卫生状况不
容乐观。10月27日16：00，记者在嘉
定镇温宿路菜场南门东侧的一家熟食
店看到，店主将冰糖桂花藕搬到店门
口销售，没有任何防尘措施，买卖的同

时还不时驱赶苍蝇。嘉定镇李园菜场、
马陆镇石冈菜场附近，同样有类似情
况。当记者询问售货人员是否有健康
证时，大部分营业主表示，从没办过
证，也没被检查过。

    据悉，10月中旬天气转凉以来，
区中心医院消化内科和肠道门诊患
者数量上升二成左右，其中大部分都
是“吃坏”所致。消化内科的夏东明医
生介绍，秋季是细菌繁殖季节，若食
品卫生得不到保障，很容易出现细菌
性食物中毒。他提醒，市民应仔细查
看熟食的售卖起始时间和保质期。即
食的熟食一般贮存时效以4小时以
内为佳，购买后应尽快食用，如果条
件允许最好以烹煮的方式加热后再
食用；肠胃敏感的人群要尽量少吃外
卖的熟食。

    记者了解到，区工商部门近日对
熟食行业开展了专项检查，在重点区
域逐户排查，检查经营户证照以及经
营地的卫生设施、卫生管理和操作流
程规范情况。真新工商所以5家农贸
市场和 1个临时交易点为重点，对熟
食经营户建立“一户一档”，并于 10月
19日取缔了位于定边路某小区内的
无证照外送盒饭加工点。叶城工商所
还安排专人走访相关联络点，对整个
熟食销售环节进行立体式监管，从根
本上控制不洁熟食流入市场。
    记者  陆晓峰

“恐怖分子”当场毙命
    本报讯  “恐怖分子”预谋破坏，
各职能部门应急联动，最终化解 “危
机”。10月23日，“嘉定三号”反恐演
练在位于嘉定工业区北区的上海固体
废物处置中心举行。
    15：00，演练正式开始。4名“恐怖
分子”翻墙闯入上海固体废物处置中
心，安置“炸弹”、破坏设备，致使污染
物泄漏，部分工作人员受伤，情况危
急。公安嘉定分局指挥中心接报后，迅
速启动应急联动机制，公安、消防、卫
生、环保 、安监、交通、气象等部门迅速
派员赶赴现场，第一时间实施抓捕 、救
援、灭火、防污等应急举措。

    演练中，“恐怖分子”还“劫持”了一
名人质，要求释放同伙，扬言说，不照做
将伤害人质的生命安全。警方迅速在现
场拉起警戒线，并派出谈判专家，与
“恐怖分子”周旋。最终，狙击手将负隅
顽抗的“恐怖分子”当场“击毙”。
    此次演练历时近一小时，这是嘉
定区迎世博反恐演练中的重要项目，
旨在提高各职能部门处理突发安全事
件应急联动能力。各参练单位表示，今
后将继续加大对应急预案的完善，确
保迎世博期间和明年世博会召开期间
嘉定社会的安全、稳定。
    通讯员  严敏超  徐波

“监督点”作用大
“臭洋泾”漾碧波

    本报讯  在马陆镇大裕村，每个

村民组都有一个“议事监督点”，它是
村里的业主委员会，为老百姓解决了
不少问题。近日，借村宅改造之机，在
南旺组 “议事监督点”的提议和监督
下，困扰村民的“臭洋泾”得到了有效

治理，改善了村民的生活环境。
    洋泾位于嘉定与宝山交界处，全
长2公里。几个月前，这里的居民还饱
受河水黑臭、蚊虫肆虐之苦，而现在，
这里碧波荡漾、绿草如茵。原本，洋泾
未列入南旺组的村宅改造项目，“议事
监督点”的村民获悉后，6次向村委提

议，要求其设法整治洋泾，并邀请村干
部参加村组大会，听听村民的呼声。于
是，村委会向上级递交了申请，最终嘉
定与宝山共同斥资400多万元，使“臭
洋泾”变清了。
    去年 10月，大裕村南旺组成立首
个“议事监督点”。如今，村干部每月都

会定期到大裕村28个村民组的“议事
监督点”汇报工作，认真记录、整理并
回复村民的每条提议。一年来，“议事
监督点”提出合理化建议80多条，解
决各类矛盾和问题100多个。
    通讯员  杨晓佶  余臻

    10月26日，10多位曙光医院名医诊疗中心的中医专家来到徐行敬老
院，为200多位入住老人提供高血压、糖尿病、心脑血管病及慢性支气管炎
等常见病义诊，同时对敬老院医护人员进行保健护理指导与培训。据悉，这
项重阳节送医活动由区佛教协会与曙光医院共同发起，已经连续第四年举
办。图为87岁的顾敏秀老人收到鲜花和重阳糕。  记者  谢作灿/摄

简 明新闻

    协 管 队 员 持 证 上 岗

    本报讯  10月28日，区人口综
合服务和管理宣传活动在嘉定镇登龙
广场举行，旨在宣传实有人口、实有房
屋全覆盖管理工作。当天起，区属社区
综合协管队员将持证上岗。11月底
前，嘉定将完成“两个实有”信息入库
工作。  记者  李华成

    封 浜 中 学 举 行 校 庆

    本报讯  10月31日，封浜中学
举行50华诞庆典活动。配乐诗朗诵、
民乐书画表演、琵琶演奏等精彩节目
表达了师生对学校的热爱。当日有近
千名校友参加活动。  通讯员  李宁

    菊 园 动 员 居 民 学 习

    本报讯  日前，菊园新区“全民终
身学习周”拉开帷幕，并将持续2个
月。期间，将开展爱心捐书、外来务工
者普法培训、世博知识竞赛等丰富多
彩的活动。  通讯员  金星

    顾 振 乐 赠 书 法 作 品

    本报讯  近日，95岁高龄的嘉定
籍书法家顾振乐，将“鲤跳血飞”书法
作品赠予嘉定博物馆。该书法作品表
达了顾老先生对家乡嘉定的深厚情
感。  通讯员  沈维

曲艺演员送欢笑

    本报讯  10月28日，王汝刚、计
一彪、林锡彪等一批沪上著名曲艺演
员来到华亭人家，为老百姓奉献了一
场精彩的演出，并对华亭镇的本土曲
艺爱好者进行指导。
    通讯员  蒋秋霞

法官巧解纠纷  老树易地再生
    本报讯  近日，区法院来了一

位特殊的市民沈强（化名），他不是
来上诉的，而是来到法官樊杰的办
公室，为了8年前的一桩官司表达
对法官的谢意。

    一棵老树惹纷争

    8年前，为了一棵长在弄堂的参
天大树，外冈镇泉泾村宣高村民组
的一对老邻居打起了官司。到底是
什么样的事情让这对多年的邻居一
定要对簿“公堂”呢？
    法庭上，原告葛世良（化名）道
出苦衷：自己和被告沈培德（化名）
是多年邻居，本不想与其闹上法庭，
但近年来，由于沈培德长期居住在
嘉定城区，对于原老宅栽种的一棵

几十年的大树缺乏管理，该树逐年

长高，并“横跨”到葛世良的阳台和
屋面，且产生较多害虫，给葛世良家
带来不安全因素的同时，也带来困
扰。一到害虫繁殖快的季节，葛世良
家更是不胜虫扰。

    争执双方愿调解

    法官樊杰调查后了解到，大树
是沈培德父辈所植，当时树龄约70
余年，树木品种为丝棉木，树干粗
犷，长势旺盛，已有1米多枝条延伸
到葛世良家的屋面，对葛家的生活
造成了影响。就 此问题，葛家曾向有
关部门反映，双方曾协商解决，但未
达成共识。葛家无奈诉至法院。
    而沈培德对父辈留下的大树感

情较深，但不常住乡下，对此树也疏
于管理。经过反复沟通，双方终于达
成调解意见：由沈家自行将该树搬
迁，若逾期搬迁，则从弄堂的中线处
将树木垂直修剪。

    法官为老树找“家”

    案子调解成功，按理说法官的
工作已经结束，但樊杰的心里始终
还有一个结：该树搬迁成本不菲，将
树木搬迁至何处恐怕是葛家非常挠
头的问题。无意间，樊法官收听了一
档关于城市绿化的广播栏目，灵光
一闪。他致电区绿化部门，将此树的
情况做了介绍，希望对方能协助法
院解决纠纷，为这棵古树重新找一
个“家”。

    就这样，法官樊杰带着绿化部
门的工作人员再次来到了泉泾村。
正为大树搬迁苦恼的葛家对法官的
到来甚为惊喜，当樊杰提出，可由绿
化工程公司无偿为古树 “搬家”、并
负责填埋搬迁后留 下的大坑，同时
对树木采取必要的杀虫保养措施
后，葛家当即表示接受。
    如今，沈培德已经去世，而这棵
当年险遭腰斩的大树，生长在嘉罗
公路与东大街交汇处的绿化带中，
成为这里最醒目的标志。本文开头
来到法院致谢的正是当年被告沈培
德的儿子沈强，他现在总是喜欢来
到这片绿地，在大树下晨练或散步，
缅怀先辈，
    通讯员   史建颖
    记者  陆晓峰


